



*Sergio Villalobos R., Osvaldo Silva G., Fernando Silva V., Patricio Esteban M.: HISTORIA DE CHILE. Santiago de Chile, Editorial Universitaria, Tomo I, 1974, Tomo II, 1975.*

La variedad en concebir la historia es infinita y los escritores gozan de la misma libertad. América tuvo la fortuna de ser un tanto original en el tema por razón de su tardío descubrimiento y así pudo mirar su rostro en el quieto espejo del agua con los poetas épicos, que la adornaron con su fantasía. Vinieron después las crónicas de convento a dar el modelo en el espejo barroco adornado de rocallas y cornucopías con los criterios religiosos de la reforma católica. El siglo XVIII laicizó la historia y le dio el nombre de historia civil y se convirtió en oficio de seglares, que estaban empapados en los principios de la Ilustración del Siglo de las Luces. Más tarde fue el liberalismo el que juzgó los hechos de acuerdo con los derechos del hombre y del ciudadano y con los ideales políticos de la revolución francesa y de la democracia. Y así la historia cabalga siempre al anca del pensamiento que le es contemporáneo.

Pero no termina aquí la aventura del pensamiento histórico porque unos se apoyan en los hechos, como los positivistas, que dicen que con fijar los acontecimientos basta para que la mirada del lector capte el pasado en toda su perfección, en tanto que otros se lanzan por las vías inescrutables del pensamiento, conscientes de que el positivismo no es capaz de cumplir con lo que dice ni en el fondo ni en la forma.

No terminan aquí tampoco las solicitudes de la inteligencia a las visiones del pasado, porque aparece la lucha entre la síntesis y el análisis, entre el conjunto y el detalle, entre la variedad de materias y el punto en que hay que poner el énfasis o la primacia. Algunos libros son interpretativos y han alcanzado fama e influjo, tales como *Las tres colonias* de Eduardo Solar Correa, *La fronda aristocrática* de Alberto Edwards o *La fisonomía histórica de Chile* de Jaime Eyzaguirre, y han aportado a la historia del país algo característico con su novedosa reflexión sobre los problemas y los hechos. Este enriquecimiento de la literatura histórica necesariamente ha de tener un reflejo en aquella parte de la literatura histórica, que sin ser erudita, quiere volcar al gran público la herencia acumulada y dar a conocer dentro del mismo estilo de ensayo los grandes rasgos de la evolución nacional. Para esto nada más práctico que un conjunto de especialistas que, echando una cara al aire y despojándose del aparato crítico, narran la historia con la amena libertad de sus síntesis desde los ángulos de su

# **Historia de Chile [artículo] Walter Hanisch.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Hanisch, Walter, 1916-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1976

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Historia de Chile [artículo] Walter Hanisch.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)